

教育委員会定例会（令和4年1月）会議録

1 日 時	令和4年1月13日（木）15:30～16:05
2 場 所	新居浜市庁舎3階 応接会議室
3 出 席 者	教 育 長 高橋 良光 委 員 尾藤 一彦 近藤 智佳 本田 郁代 大橋 勝英 事務局長 高橋 正弥 推 進 監 中上 郁夫 総括次長 佐藤 博幸 次 長 矢野 雅士 菅 春二 曾我部 みさ 課 長 竹林 栄一 中西 輝宣 沢田 友子 松木 真吾 青木 隆明 館 長 上野 壮行
4 教育長及び 教育委員会行事報告	12月行事報告及び1月行事予定について その他
5 記録者氏名	社会教育課 加藤 二士夫
	<教育長一般報告> <いじめ、不登校等生徒指導関係> <その他>

高橋教育長	<p>それでは定刻がまいりましたので、ただ今から令和4年第1回新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。</p> <p>本日の会議録署名委員は尾藤委員さんと大橋委員さんをお願いいたします。なお会期は本日限りといたします。</p> <p>令和3年第12回会議録承認については、近藤委員さん、尾藤委員さんに署名をいただいております。</p> <p>それでは私の方から一般報告を行います。それに先立ちまして、各課の方から今後変更があるところがありましたら、先に説明をお願いいたします。</p>
竹林社会教育課長	<p>社会教育課の竹林でございます。</p> <p>新型コロナウイルスの感染の急拡大に伴いまして、予定しておりました行事が一部変更となっておりますので、訂正させていただきます。</p> <p>社会教育課、1月16日でございますけれども、マリンパークで実施を予定しておりました第36回新居浜凧あげ大会、これにつきましては延期となっております。</p> <p>29日ですけれども、大生院公民館で予定しておりました、体験活動ボランティア活動のコーディネーター養成研修会、こちらにつきましては中止ということで決定いたしましたので訂正させていただきます。</p> <p>以上でございます。</p>
中西学校教育課長	<p>学校教育課の中西です。</p> <p>コロナの影響ですけれども、1月18日の指導力向上セミナー、こちらがオンライン開催となっております。</p> <p>以上でございます。</p>
佐薙総括次長兼スポーツ振興課長	<p>スポーツ振興課の佐薙でございます。</p> <p>まず16日の市民体育祭サッカーなのですが、16日23日実施するかどうか協議中でございます。</p> <p>22日のスポーツ推進委員四国地区研修会については、会そのものはありますが、本市からの参加は見送りました。23日のトップアスリート事業でございますが、こちらは延期とさせていただきました。30日の市民体育祭の少林寺拳法につきましても、現在協議中でございます。</p> <p>以上でございます。</p>

<p>青木人権教育課長</p>	<p>人権教育課の青木でございます。</p> <p>1月18日の指導力向上セミナーについてはオンライン開催、19日の中学校・高等学校人権・同和教育主任会については、中止の方向で検討しております。同じく高等学校部会についても同様でございます。</p> <p>20日の小・中学校新規採用教職員人権・同和教育合同研修会は延期の予定になっております。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>高橋教育長</p>	<p>その他はございませんでしょうか。</p> <p>それでは、一般報告を行います。資料の2ページをご覧ください。</p> <p>12月 2日 住友重機寄附贈呈式（市長応接室） 3日 県立学校振興計画検討委員会地域協議会（総合科学博物館） 12日 新居浜少年少女合唱団定期演奏会（市民文化センター） 23日 令和3年度市町村教育委員会オンライン協議会 1月 9日 令和4年稽古始め式（武徳殿） 19日 児童生徒を守り育てる協議会(ウィメンズプラザ)【中止】 市長表敬訪問（川東中学駅伝）</p> <p>社会教育課の事業は、</p> <p>12月 3日 市公連理事会（市庁舎教養室大会議室） 7日 市議会一般質問・予算質疑（市庁舎議事堂）（～9日） 10日 市議会常任委員会企画教育委員会（市庁舎議会委員会室） 12日 ドリーム・ツリー点灯式（金栄小学校） （点灯期間：～1／8）※金栄ふれあい広場は中止 イルミネーション・ファンタジ一点灯式（垣生公民館） （点灯期間：～1／7） 14日 令和3年第12回教育委員会定例会（消防防災合同庁舎災害対策室） 16日 令和3年第5回新居浜市議会定例会閉会（市庁舎議事堂） 19日 えがおのイルミネーション点灯式（うずい広場） （点灯期間：～1月中旬） 24日 市監査委員による教育委員会定期監査 監査講評（監査委員室）</p>

	<p>28日 令和3年成人式（市民文化センター大ホール）</p> <p>1月 9日 令和4年成人式（市民文化センター大ホール）</p> <p>13日 令和4年第1回教育委員会定例会（市庁舎応接会議室）</p> <p>16日 第36回新居浜凧あげ大会（マリパーク）【延期】</p> <p>18日 市公連理事会（市庁舎41会議室）</p> <p>29日 体験活動ボランティア活動のコーディネーター養成研修（大生院公民館）【中止】</p> <p>学校教育課の事業は、</p> <p>12月10日 第3回小・中学校教頭研修会（消防コミュニティ防災センター）</p> <p>第4回教育研究所所員会（市民文化センター）</p> <p>24日 公立幼稚園、小・中学校第2学期終業式</p> <p>1月 8日 小・中学生科学奨励賞表彰式及び発表会（総合科学博物館）</p> <p>11日 公立幼稚園、小中学校第3学期始業式</p> <p>13日 新居浜ものしり検定（各小学校）</p> <p>16日 令和4年度別子中学校入学者選考（市民文化センター）</p> <p>18日 指導力向上セミナー（消防防災合同庁舎）【オンライン】</p> <p>スポーツ振興課の事業は、</p> <p>12月 4日 トップアスリート事業（陸上競技）（東雲陸上競技場） （講師：渡邊高博氏（新居浜市出身元オリンピック選手・明治大学競走部短距離コーチ）） （講師補佐：柏原竜二氏（富士通株式会社所属：あかがねマラソン招待選手））</p> <p>5日 第5回あかがねマラソン（山根公園～清滝トンネル） 市民体育祭（ウエイトリフティング）（重量挙練習場） 市民体育祭（卓球・ラージボールの部）（市民体育館）</p> <p>9日 少年スポーツ指導者研修会（バレーボール）（市民体育館）</p> <p>12日 2022年プロ野球オールスターゲーム機運醸成事業 「野球特別展示・野球ふれあいイベント」（あかがねミュージアム） 新居浜市民体育祭（馬術）（エヒメ乗馬クラブ）</p> <p>19日 新居浜市民体育祭（剣道）（船木中学校体育館）</p> <p>1月 8日 市民体育祭（バレーボール）（市民体育館）</p>
--	--

	<p>市民体育祭（バスケットボール）（山根総合体育館） （～9日）</p> <p>9日 新居浜市スポーツ推進委員協議会新年研修会（ボッチャ講習会）（市民体育館）</p> <p>16日 市民体育祭（サッカー）（市営サッカー場）（・23日）</p> <p>22日 スポーツ推進委員四国地区研修会（高知市・かるぽーと高知）（～23日）【参加見送り】</p> <p>23日 トップアスリート事業（野球）（市営野球場） （講師：星野伸之氏（元プロ野球選手・前オリックス・バファローズ育成コーチ））【延期】</p> <p>30日 市民体育祭（少林寺拳法）（泉川中学校）</p> <p>文化振興課の事業は、</p> <p>1月24日 にいはま春の市民文化祭芸能の部全体打合せ（市民文化センター大会議室）</p> <p>未定 にいはま春の市民文化祭運営委員会</p> <p>美術館・総合文化施設の事業は、</p> <p>12月 4日 原作出版75周年「きかんしゃトーマス展」 （～1月16日） にいはまSDGsアート・フェスティバル2021 （～1月16日）</p> <p>1月 2日 新春イベント（～1月4日）</p> <p>1月22日 新居浜の美術・コレクション展示 開催（～3月27日） 第46回東予地区高等学校美術・工芸、書道展 （～2月6日）</p> <p>広瀬歴史記念館の事業は、</p> <p>12月 1日 新居浜市立別子小学校5名、引率4名（説明） 3日 新居浜市立大生院小学校6年生46名、引率4名（説明） 文化庁主任文化財調査官による現地指導（旧広瀬家住宅ほか）（～4日）</p> <p>11日 愛媛県立新居浜南高等学校7名、引率1名</p> <p>14日 重要文化財旧広瀬家住宅耐震検討委員会（オンライン） 重要文化財旧広瀬家住宅保存活用計画策定委員会（オンライン）</p>
--	--

	<p>23日 愛媛県立新居浜南高等学校4名、引率4名（案内）</p> <p>25日 ウェルカムバスツアー21名（南高生案内 生徒5名、引率2名）</p> <p>28日 施設無料公開（令和3年成人式対象者ほか）</p> <p>1月 8日 施設無料公開（令和4年成人式対象者ほか）（～9日）</p> <p>21日 第5回名勝旧広瀬氏庭園保存活用計画策定委員会（広瀬歴史記念館）</p> <p>発達支援課の事業は、</p> <p>12月 4日 第5回ペアレント・プログラム（オンライン） （中京大学現代社会学部教授 辻井正次 氏）</p> <p>15日 第3回通級指導教室担当者会（こども発達支援センター）</p> <p>17日 第5回ペアレント・プログラム（オンライン） （中京大学現代社会学部教授 辻井正次 氏）</p> <p>18日 特別支援教育研修会（オンライン）（九州大学大学院医学 研究院保健学部門 助教授 木村 一絵 氏）</p> <p>24日 第2回特別支援教育コーディネーター研修会（市民文化 センター）</p> <p>27日 心理アセスメント講座（初級）（市民文化センター）</p> <p>1月 6日 後期発達支援スキルアップ講座（市民文化センター） （特別支援教育スーパーバイザー 渡部徹 氏）</p> <p>20日 第5回教育支援委員会（こども発達支援センター）</p> <p>学校給食課の事業は、</p> <p>12月 2日 第2回新居浜市学校給食会理事会（学校給食センター） 施設見学（新居浜特別支援学校小学部5年：学校給食セ ンター）</p> <p>3日 （仮称）西部学校給食センター厨房設備協議（学校給食 センター）</p> <p>9日 衛生管理研修会（金子小学校）</p> <p>17日 12月栄養教員部研修会（学校給食センター）</p> <p>21日 2学期給食最終日</p> <p>27日 （仮称）西部学校給食センター厨房設備協議（学校給食 センター）</p> <p>1月 12日 3学期給食開始日</p> <p>21日 令和4年度学校給食物資審査会（1回目 泉川公民館）</p>
--	--

	<p>24日 全国学校給食週間（30日まで）</p> <p>28日 令和4年度学校給食物資審査会（2回目 泉川公民館）</p> <p>別子銅山記念図書館の事業は、</p> <p>12月 6日 ブックスタート事業 保健センター5カ月児健康相談（・7日）</p> <p>1月 6日 ブックスタート事業 保健センター5カ月児健康相談（・7日）</p> <p>○お話し会</p> <p>12月 2日 乳幼児（0歳～3歳）向けお話し会</p> <p>15日 幼児向けお話し会</p> <p>18日 小学生向けお話し会</p> <p>21日 えいごのおはなしかい</p> <p>1月 6日 乳幼児（0歳～3歳）向けお話し会</p> <p>12日 幼児向けお話し会</p> <p>15日 小学生向けお話し会</p> <p>18日 えいごのおはなしかい</p> <p>26日 幼児向けお話し会</p> <p>○講座・講演会</p> <p>12月10日 ココロとカラダの健康セミナー第5回「血流リンパマッサージ」（多目的ホール）（講師：クリニカルカイロ・ラクロス）</p> <p>12日 シン我楽多講座第20回「音楽で振り返る007号の活躍」（多目的ホール）（講師：横井邦明（前別子銅山記念図書館長））</p> <p>19日 別子銅山に関する本の解説講座「別子銅山を読む」第3回「続・幸平の漢詩を読む」（多目的ホール）（講師：坪井利一郎（元別子銅山文化遺産課長））※延期分</p> <p>1月16日 別子銅山に関する本の解説講座「別子銅山を読む」第5回「新居浜の都市空間」（多目的ホール）（講師：坪井利一郎（元別子銅山文化遺産課長））</p> <p>○ロビー展</p> <p>12月 1日 「2022年カレンダー写真コンテスト入賞作品展」（新居浜市観光物産協会）（～28日）</p> <p>○テーマ展示</p>
--	--

	<p>11・12月 一般展示「はじまります『科学道100冊 2021』」 児童展示「おかしいろいろ あまいせかい」</p> <p>1・2月 一般展示「北条義時の生きた時代」 児童展示「虎・寅・トライ」</p> <p>○ケース展示</p> <p>11・12月 「日本人および日本にゆかりのあるノーベル賞受賞者」 1・2月 「絵本 14ひきのねずみシリーズ パネル展」</p> <p>人権教育課の事業は、</p> <p>12月 2日 校区別人権教育市民講座（泉川公民館体育館） 3日 校区別人権教育市民講座（惣開小学校体育館） 6日 校区別人権教育市民講座（多喜浜小学校体育館） 9日 校区別人権教育市民講座（別子山公民館大ホール） 14日 校区別人権教育市民講座（高津小学校体育館） 18日 ふれ愛フェスタ～ハートFULL新居浜（市民文化センター中ホール）</p> <p>1月 11日 人権のつどい日（瀬戸会館） 18日 小・中学校指導力向上セミナー（人権）【オンライン】 19日 中学校・高等学校人権・同和教育主任会（新居浜特別支援学校）【中止】 愛媛県人権教育協議会新居浜支部高等学校部会（新居浜特別支援学校）【中止】</p> <p>20日 小・中学校新規採用教職員人権・同和教育合同研修会（瀬戸会館）【延期】</p> <p>21日 愛媛県人権教育協議会新居浜支部小・中学校合同部会（瀬戸会館） 校区別人権教育市民講座（高齢者福祉センター大島分館）</p> <p>22日 部落問題を考えるフォーラム（砥部町）（愛媛県人権教育協議会主催）</p> <p>27日 愛媛県人権教育協議会新居浜支部組織・企業部会（市民文化センター）</p> <p>ただ今の教育長一般報告について、何かご質問やご意見等はございませんか。</p> <p>次に、いじめ、不登校生徒指導関係に移ります。事務局から説明をお</p>
--	---

矢野次長	<p>願いたします。</p> <p><資料に基づき説明></p>
高橋教育長	<p>不登校については、なかなか改善というのが難しいところですが、今月の報告に乗ってくる子どもたちの特徴として、1学期から少しずつ日数を重ねて30日というよりは、10月とか11月から突然来られなくなってというような事案が4件くらいということで、中にはリーダーで活躍していたのに突然来られなくなるというような事案もあつたり、休みはじめると今度はなかなか復帰が難しくなったりということで、そのあたり学校も丁寧には関わっているのですが、改善の糸口というのがなかなか見えないというのが難しいところでもあります。</p>
矢野次長	<p>教育長が言われたものに含めて、新型コロナウイルス関連で不安があつて登校しづらいと訴えているものも2名ほどおります。一旦それが解消されて、10月以降感染者数が落ち着いてきていて登校はできていたのだけれども、再び冬休み挟んで来にくくなって、というようなところもあるのかなと思います。精神的な不安定もそれに影響しているところもあるかと思ひます。純粹に感染不安ということでの訴えではなくて、それも含めていろいろなものが不安になっているところかなということを感じております。</p> <p>それから、2学期の欠席ゼロで報告されているものもいるのですが、実際には不登校ということでの計上ではなくて、数日間欠席しているというのはありまして、不登校による欠席という累積が30日を超えたのが、今回ということですので、1学期はずっと来られていたのだけれどいきなり休み始めたというよりは、体調不良、風邪を引いた、熱が出た、お腹が痛いというような欠席は数日あったのだけれども、学校の判断としては、これは病気による欠席ではなくて、不登校による欠席だろうというような判断を2学期の中盤くらいからし始めたので、欠席数が積み重なっているという風に考えていただいていいのかなと思ひます。</p> <p>以上でございます。</p>
高橋教育長	<p>ただ今の説明について、何かご質問やご意見等はございませんか。</p>
尾藤委員	<p>直接いじめということではないのですが、今回もSNS、LIN</p>

	<p>Eで、以前はSNSでいじめをやっていたという話がありました。</p> <p>特に小学校から中学校へ上がるタイミングでスマートフォンや携帯電話を与える親が出てきて、私共の子どもの友達も持っていてLINEを交換しようというのを聞いたりします。</p> <p>学校で使うことはないにしろ、中学校1年生に上がる父兄に対して、スマホの注意、こういうことが増えていますよとか、こういうことはいじめと思われるような案件が出てきていますよとかお知らせして、用心のためや緊急の時のためなどに持たせるのであろうと思いますので中学1年生になった時に父兄の方にしっかりお伝えできるような情報を流していただければと思います。</p> <p>またそのような準備をしていたら教えていただきたいと思います。</p>
矢野次長	<p>一昨年度からなのですが、市P連のほうでこういったものに対して啓発するようなチラシを作っていくましようということで、ルール作りは大分前に作っていたのですが、昨年改めて作り直して各学校の方に配布するというにはしております。市P連の方で学校スマホルールというものを作っていただいています。中1だけに限らず、小学校から中学校3年まで、すべての家庭に配布できるような形で、毎年時期をみて配布しておりますので、啓発作業自体はっております。</p> <p>小中学校ともにSNSの適切な活用については子どもたち、それから保護者にも啓発講座などもやっておりますので、随時そういった対応は進めていくということで、ご理解いただければと思います。</p>
高橋教育長	<p>研修会というか、子ども保護者対象のスマホの正しい使い方教室みたいなものも各学校では行っています。</p> <p>しかし、いじめの報告などがあがってくると、大きなことがあってから親はうろたえるというのがどうしてもあります。</p> <p>自分の子どもが相手に対して不適切な内容のLINEを送って、それで初めてそれからはLINEの管理をすとか、どうしてもみんなが子どもの状況を管理できないという部分があり、それが大きな問題につながるというところがあります。</p> <p>尾藤委員さんに言っていたように、繰り返し啓発に努めることが必要だと思います。</p>
近藤委員	<p>先ほどの尾藤委員に関連してなんですけども、正しい使い方教室は、子どもたちも何度も受けているし、保護者からもいろいろなお話を聞</p>

高橋教育長	<p>くのですが、正しい使い方は知っているけれども、保護者の方が子どもたちの知識と技術に追いついていない、という現実があって、子どもたちが一体どんなアプリを使ってどんなことができているのか、親の方がいろいろと設定をして制限をかけても、友達同士で裏技を教えあったりするというようなこともあるので、これは本当に、いたちごっこのようなのですが、今の状態というのを保護者がいかに把握するかというのも必要だと思っています。</p> <p>なので、そのあたりのテクノロジーとか技術的なこととか、トレンドとかっていうこともどこかで学ぶべきだと思うのですが、それを全部学校にお任せするのが正しいのか、というのが保護者の立場からするとありまして、結局持たせるのは親の責任で持たせているので、ここはもちろん学校にも協力していただきたいことではありますけれども、例えばPTAなり保護者同士のなにかコミュニティなりでやっていくことなのかなという風に考えます。</p> <p>以上です。</p> <p>ありがとうございます。</p> <p>市P連とも協議しながら、こうすると不都合なことが起きますよ、という情報も一方では必要なのかなと思います。</p> <p>その他は何かございませんか。</p> <p>それでは、その他に移ります。</p> <p>何か連絡事項はございませんか。</p>
高橋事務局長	<p>事務局より教育に関する新聞記事の写しをお配りしております。お時間がある時にまた見ていただけたらと思います。よろしく申し上げます。</p>
高橋教育長	<p>教育委員さんの机上には、小中学校の校長会で連絡した内容、それから昨日、県の方針が変わったことを受けてのチラシを置かせていただいております。</p> <p>今学校では、大勢が集まる行事は当面見送るということで、始業式等もうリモートが定着しております。子どもたちは教室にいて、始業式を見るというような流れになっています。参観日等もしばらくは難しいかと思っております。</p>

	<p>今日も新居浜市が14名ですよね、県内全体で150名ということで、連日急激な拡大をしているので、明日がいくつになるのかという心配もするような状況です。</p> <p>今日は校長先生方に直接そこにあるように、丁寧にお話しをして、とにかく学校の中での感染は拡大させないような取り組みと、学校外でも子どもたちが自覚をもって行動してもらえるように、お願いをしておきました。</p> <p>その他、何か連絡事項はございませんか。</p> <p>それでは、次回の定例会の日程を決定させていただきたいと思いません。</p> <p>来月2月は10日の木曜日でいかがでしょうか。</p>
大橋委員	<p>都合が悪いです。</p> <p>8日火曜日なら大丈夫です。</p>
高橋教育長	<p>8日の火曜日はみなさんいかがですか。</p>
委員一同	<p>大丈夫です。</p>
高橋教育長	<p>2月の定例会は、2月8日火曜日の15時から開催させていただきます。</p> <p>4月の定例教育委員会につきましては、例年、管理職紹介式と併せて開催している関係上、4月4日月曜日に開催したいと考えておりますが、よろしいでしょうか。</p>
委員一同	<p>構いません。</p>
高橋教育長	<p>では、4月の定例教育委員会は4月4日月曜日でよろしく願いいたします。</p> <p>これで、令和4年第1回教育委員会定例会を閉会いたします。</p>

	<p data-bbox="571 656 1353 689">新居浜市教育委員会会議規則第 13 条の規定により署名する。</p> <p data-bbox="571 898 657 931">委員名</p> <p data-bbox="571 1234 657 1267">委員名</p>
--	--